



# Columnas ESTATALES

26 de enero 2025

## LA MAQUINITA

### Los acuerdos del Legislativo

:::: La gobernadora Delfina Gómez Álvarez acudió a la reunión plenaria del Grupo Parlamentario de



ESPECIAL

**María Luisa  
Alcalde**

Morena en la Ciudad de México y también la dirigente nacional del partido, **María Luisa Alcalde**. Los temas que se prevén para el próximo periodo de sesiones van desde aquellas iniciativas que impulsará el gobierno mexiquense en materia de medio ambiente, prevención de inundaciones, incendios y la atención de personas en vulnerabilidad hasta los que son de

interés nacional, la elección de jueces y magistrados del Poder Judicial, así como otros ajustes a las leyes que sirvan de respaldo para el Plan de Desarrollo anunciado por la presidenta Claudia Sheinbaum. Así está trazado el camino del Legislativo en la entidad, en donde se prevén avances sustanciales, sobre todo para prevenir afectaciones por los fenómenos naturales.

### La elección que está por llegar

:::: Con la elección en materia de justicia, algunos han olvidado la relevancia en el cambio de estafeta que se avecina en la Universidad Autónoma del Estado de México (**UAEMex**). Al ser tiempo de mujeres, se espera que sea una mujer quien llegue a la rectoría, lo que está en el aire es el nombre de la sucesora de Carlos Barrera, puesto que algunas de las académicas interesadas aspiran a una elección democrática, equilibrada, que marque la diferencia, pues en tiempos anteriores siempre fueron los hombres quienes tomaron las decisiones y pocas veces se escuchó a los cuadros que podían ascender, pues cumplían con todos los requisitos del Consejo Universitario. Los tiempos son distintos, habrá que ver si la elección también tendrá cambios y habrá piso parejo.

### La movilidad y los taxis colectivos

:::: El problema de la operación de los taxis colectivos, tolerados por la autoridad, no es otro más



ESPECIAL

**Daniel Sibaja**

que la inseguridad y la incertidumbre en la que deben viajar hacia su destino, mujeres y hombres que buscan esta alternativa, como la única para llegar a sitios donde no alcanzan los garroteros y las rutas de camiones y otros servicios de transportación. Permitir que dichas unidades operen hacia la zona sur norte de la entidad no está conflictivo, como lo es la

falta de certificación y el registro de operadores que prestan este servicio. Será el secretario **Daniel Sibaja** quien encuentre la forma de regular esta alternativa de movilidad y que los usuarios no se vean obligados a exponer la vida de regreso a casa.

# EL INSURGENTE

## Nuevos modelos de justicia

:::: En el municipio de Ecatepec, la alcaldesa (Morena) **Azucena Cisneros Coss** informó que a



ESPECIAL

**Azucena Cisneros Coss.**

través de los cinco Bandos de Gobernanza y Paz Social que promulgará el Gobierno Municipal en los primeros días de febrero, se establecerán penas máximas administrativas para quien tire basura y descarguen aguas negras a las barrancas. La edil afirmó que "no puede seguir Ecatepec siendo un lugar sucio, la basura cuesta vidas", por lo que tiene como meta un

cambio en el modelo de justicia que permita involucrar a los ciudadanos, para que identifiquen lo complejo de mantener las comunidades en buen estado, sin la cooperación de los vecinos, por lo menos para barrer su calle.

## Todos los ediles barren y recogen basura

:::: También en Toluca, el alcalde (Morena), **Ricardo Moreno Bastida**, convocó a todo el personal de la administración para



ESPECIAL

**Ricardo Moreno.**

que con escoba en mano, acudieran a las comunidades para limpiar las calles. Un montón de basura el que han tenido que retirar de las vialidades, desechos de todo tipo que evidencian el desinterés de la gente por mantener atractiva a la ciudad. La gente se queja que en la capital mexiquense el olor que prevalece es el de croquetas de

perro, y alegan que la contaminación en general se ha vuelto algo insoportable. Sin embargo, son pocos los vecinos que prestan atención a cómo luce su entorno y estas iniciativas apuestan por recuperar el amor por la ciudad.

## En el sur priva la preocupación

:::: En los municipios sureños, entre los que se encuentran los mayores expulsos de migrantes, priva la preocupación entre familiares y autoridades. Es que los mexiquenses que radican en Estados Unidos están atemorizados por las deportaciones, un retorno inesperado que implica la generación de empleos, vivienda, educación, sobre todo la pérdida de ingresos, pues los migrantes envían remesas, que ahora mismo están en riesgo. Son los ediles quienes más se deben estar organizando para promover opciones de desarrollo y recibir a los mexicanos que podrían volver.

---

## **Vitral**

*Sería muy  
penoso que la  
inseguridad se  
traduzca en  
xenofobia.*

---